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Henrik Nádler 

Ein Super-Fußball-Spieler 

Henrik Nádler wird 1901 in Budapest geboren.  

Budapest ist die Haupt-Stadt von Ungarn. 

Henrik wird Fußball-Spieler.  

Er spielt 11 Jahre lang für den Verein M.T.K.,  

von 1919 bis 1930.  

Mit seinem Verein gewinnt er  

7 Meister-Titel und 2 Pokal-Siege.  

Er spielt auch in der ungarischen National-Mannschaft. 

 

Logo vom Verein MTK Budapest (gemeinfrei) 
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Einmal kommt Henrik mit seinem Verein  

nach Straßburg in Frankreich.  

Dort spielen sie gegen den Verein von Straßburg.  

Danach gibt es einen Artikel in einer französischen Zeitung.  

Dort steht über Henrik:  

Henrik ist ein kleiner und dünner Fußball-Spieler.  

Aber er ist sehr stark. 

Keiner kann ihn stoppen. 

Henrik ist ein super Fußball-Spieler! 

Bei den Olympischen Spielen in Paris im Jahr 1924  

ist Henrik auch mit der Fußball-Mannschaft von Ungarn dabei.  

Aber er sitzt nur auf der Ersatz-Bank. 

Später spielt Henrik für den Verein Hakoah Wien.  

Im Jahr 1930 hört er mit dem Fußball-Spielen auf.  

Von jetzt an wissen wir nur wenig über sein Leben. 

Henrik heiratet im Jahr 1928  

und er lebt in Budapest.   

Im Jahr 1944 ist der Zweite Welt-Krieg.  

Und die Zeit des National-Sozialismus.  

Die National-Sozialisten nennt man auch: Nazis.  

Ihr Anführer ist: Adolf Hitler. 

Im Zweiten Welt-Krieg greifen deutsche Soldaten  

viele Länder in Europa an.  

Im Jahr 1944 kommen die deutschen Soldaten  

auch nach Ungarn.  

Und mit ihnen kommen die deutschen Nazis. 
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Henrik ist Jude.  

Und die Nazis nehmen in vielen Ländern  

alle Juden gefangen.  

In Budapest nehmen sie Henrik gefangen.  

Die Nazis bringen Henrik in das KZ Buchenwald.  

KZ ist die Abkürzung für: Konzentrations-Lager.  

Im KZ hat Henrik keinen Namen mehr.  

Sondern nur eine Nummer:  

105.177. 

Henrik muss in ein Außen-Lager vom KZ Buchenwald in Ohrdrurf. 

Dort ist es schrecklich.  

Die Gefangenen müssen schwer arbeiten.  

Sie bekommen nur wenig zu essen.  

Die Nazis sind grausam zu den Gefangenen.  

Henrik wird immer schwächer.  

Im Februar 1945 bringen die Nazis ihn in das KZ Bergen-Belsen.  

Dorthin bringen die Nazis Gefangene,  

die sie ermorden wollen.  

Wir wissen aber nicht,  

wann die Nazis Henrik dort ermordet haben. 


